
 

                                     SERVICE CLUB TO THE  YMCA    

   NNNaaagggoooyyyaaaGGGRRRAAAMMMPPPUUUSSS   
                                                                                                                                                                                                                                                                   

名古屋グランパス ワイズメンズ クラブ 
     NAGOYA YMCA 35-16 DAIKANTYO HIGASIKU  NAGOYA 460-0002 JAPAN 

 

国際会長主題     「全ての世界に出て行こう」 

ｱｼﾞｱ会長主題     「未来を始めよう、いますぐに」 

西日本区理事主題   「志をもって例会に参加し、学びの機会を持ちましょう」 

中部部長主題       「長所を活かして生き生きと」 

クラブ会長主題     「若い世代にワイズを広めよう」 
 

                                   201５年２月号 
           

―――――――――――＜今月の聖句＞――――――――――― 
 

世の富を持ちながら、兄弟が必要な物に事欠くのを見て同上しない者があれば、どうして神の愛がそのよ 

うな者の内にとどまるでしょう。子たちよ、言葉や口先だけではなく、行いをもって誠実に愛し合おう。 

                                  ヨハネの手紙３章１７節 

 

  名古屋グランパスホームページ http://www5.ocn.ne.jp/~ysmen/ 

  
 

◎第一例会  

と き：２月１０日（火） 

ところ：南山ＹＭＣＡ 

時 間：１９：００ ～  

ドライバー：吉田君  

 卓 話 「現代若者考’～いまどきの若者は！？」 

 卓話講師：山本 徹 氏  
 

山本さんは少年時代から YMCAとのかかわりが深く、名

古屋市の中学校長を経て中京女子大教授、愛知県キャンプ

協会会長等の要職を務められる一方、ラガーマンとしても

活躍された方です。  

 YMCAの中では次の時代を担うのは少年活動のリーダー

と言われて久しく、ワイズもリーダーとの交流の機会を持

っていますが、よいコミュニケー ションを作るにはまず

相手をよく理解する必要があります、私たちが日頃、表面

的に見ることしかできない若者像について、違った切り口

での良いお話が伺えると思います。メネット、知人を誘っ

て是非ご参加ください。 

 

 
山本 徹氏 略歴  

〇1944年 名古屋市中区生まれ。  

〇1956年 名古屋 YMCA入会（英語学校、少年部）  

〇1966年 名古屋市教員  

〇2005年 名古屋市教育委員会（社会教育主事、指   

導主事、管理主事）、中学校長を経て定年退職。  

〇2007年 中京女子大学（現至学館大学)教授  

〇2012年 退職。  

名古屋市男女平等参画審議会委員。名古屋市生涯教育セン

ター人権講座、私立大学講師。前愛知県キャンプ協会会長  

愛知教育大学ラグビー部ＯＢ会会長代行 

 
◎第二例会  

と き：２月２４日（火） 

ところ：南山ＹＭＣＡ 

時 間：１９：００～ 

◎次期会長・主査研修会  

と き：３月７日（土）～８日（日） 

ところ：チサンホテル大阪 

 
 1 

月   

例

会 

   例     会     出     席     状     況    B  Fポイント クラブファンド（1月） 

在  席  者 14名 第  1  例  会  9名 当   月 ・ 切   手  ニコ BOXノート  

例会出席者 11名 第  2  例  会 9名 当   月 ・ 現   金  感 謝 ファンド  

当月出席率 79% そ の 他  6名 累              計  累          計   

 

“TO  ACKNOWLEDGE  THE  DUTY  THAT  ACCOMPANIES  EVERY  RIGHT” 

＝強い義務感を持とう。義務はすべての権利を伴う＝ 

 

20１5年２月例会他ご案内 

がんばれ日本 がんばるワイズ 
 

http://www5.ocn.ne.jp/~ysmen/


 

   第一例会「新年会」ﾚﾎﾟｰﾄ         
 

 
最前列のお嬢さんは成長された魚々美ご令嬢 

 

日 時 ２０１５年 1月９日（金） 

場 所 上前津 お食事処 「魚々美」 

出 席 松原＋メネット、荒川＋メネット 服部 

三井、下村、吉田メネット、早川、高田＋

メネット、坂口、遠藤 

    ゲスト 柴田 

 

 
     いつもながら新鮮な食材でした 

 

正月休みのお酒が抜けた１月９日、新年会を魚々

美でおこないました。 

皆さんよくご存じの懐かしい場所（旧 YMCA南）で案

内不要の店と大将＆おかみさん（失礼）そしてお手

伝いで美人になった次女（小学低学年に爺が岳スキ

ー参加）の笑顔に迎えられました。 

メンバーの年齢と共に皆さま紳士淑女に変身され

ましたので飲み放題をやめ料理とお酒をゆっくり堪

能していただきました。 

遠藤さんと柴田君が少し遅れて参加、坂口君は会

社関係の新年会が終わって終了間際に参加して頂き

ました。坂口君の会費はファンドしました（有難う

ございました）。会費のみの参加者大歓迎です。 

皆様と我がクラブにとって良い一年でありますよう

に‼  

 

 

 
 

 

     第二例会レポート        
 

日 時：2015年 1月 27日(火) 

場 所：南山ＹＭＣＡ 19:00～ 

出 席：坂野、吉田、高田、早川、遠藤、服部、    

荒川、松原 

議事 

1．3/24(火) 第 1例会卓話 ドライバー下村君 

  講師：漫画作家 有賀リエ氏。案内チラシの作成、 

名古屋青年にて他クラブへの呼びかけ、案内を行

う。3/10(火)を第 2例会とする。 

2．後期西日本区費、事業献金等、予算について議論

した。クラブの実情を鑑み、再構築し実行に移す。 

3．各役割分担の中間報告。 

高田君：次年度会計の処理課題。荒川君：来期ブ

リテン担当者問題。坂野君：1年間お試し期間と

して会員勧誘を実行したい。遠藤君：YMCA に関

わる全てを鳥瞰する目線が備わってきた。 

4．4月 11日(土)～12日(日)東北被災地ツアー 

 参加者：名古屋クラブ 1名、京都東稜クラブ 6名、

グランパス 12名、計 19名。現在エアーチケット、

宿泊、タイムスケジュールの詰めを行っている。 

5．名古屋 YMCA かみさわ保育園 開園 1 周年記念コ

ンサート 

  4/4(土) 開催に向けて準備を進める。 

6．2015年 9月 26日(土)中部部会・メネット会の計

画進捗状況について 

  イベント会社と進行中。会費 1万円 100名。ゲス

ト矢野きよみ氏を予定。 

7．その他： 

(1)第 3 回中部評議会・メネット会:4/25(土)26(日)

金沢にて。 

(2)第 18回西日本区大会:6/13(土)～14(日) 

(3)第 4回中部評議会:6/27(土)新・旧役員出席 

(4)アジア地域大会:7/31(金)～8/2(日)。 

(5)全国リーダートレーニング：9/19 (土)～22(火) 

御岳日和田キャンプ場。人的支援必要 

(6)２月ブリテン:宮古スキーキャンプ(吉田君)、  

第 1例会(高田君)、第 2例会(松原君)、爺が岳ス



 
キー(荒川君)、ワイズ連絡会(服部君)、YMCAだ

より(遠藤君) 

 

 

  ２０１５爺ケ岳スキーツアー     
 

 
総勢１８名参加（信田君が左端に隠れています） 

 

日 時 ２０１５年 1月１７日（土）～１８日（日） 

場 所 爺ケ岳スキー場（マルハンロッジ泊） 

出 席 荒川＋メネ、高田＋メネ、吉田＋メネ、  

坂口、信田、松原＋メネ 

ゲスト：藤田夫妻＋コメ、荒川コメ＋ファミリー、 

    沢田氏（坂口友人）     計１８名 

 

                   荒川恭次 

 今年は車の冬装備を万全にしたからではないと思 

うが、まさに雪・雪・雪であった。前週平湯温泉に 

行った際も雪模様で高速道路は閉鎖寸前でした。１ 

週間後の１７日も雪模様でゲレンデは視界が悪く 

（ホワイトアウトでギャップが見えない）、スキー滑 

降は断念しました。地球温暖化の影響と言われてい 

るのが少し心配ですね。 

 

 
 

 今回のスキーツアーは１８名の参加でした。顔ぶ 

れはレギュラー陣が大半ですが、藤田コメット、荒 

川コメットファミリーが居なければ平均年齢は６０ 

歳オーバーになっていたかもしれません。だからス 

キーの楽しみ方は抱負な経験からのバリエーション 

が豊富で、当初から、釣り＆温泉。温泉オンリー。 

スキー＆温泉＆蕎麦。スキーオンリーとそれぞれ楽 

しみ方があり。年齢層と同様に楽しみ方の厚いツア 

ーとなってきました。 

 日中の行動がそれぞれ別メニューばらばらの参加

者も、夕食は全員一堂に会し、それぞれ楽しんだこ

とに花が咲きました。特に釣りグループの成果でワ

カサギの天ぷらは大変美味でした。 

 

 
 この気持ちよさは現地に行った者にしかわからない 

 

 翌１８日（日）は前日と打って変わって極上の上

天気。抜けるような空の碧さとゲレンデの真っ白の

対比が素晴らしく気持ちが癒されました。もちろん

このスキー日和を逃すわけにはいきません。釣り組

と温泉組を除く大半はパウダースノーを大いに楽し

みました。 

ゲレンデは結構人が出ていましたが、駐車場の車

はほとんど地元ナンバーです。そういえば行も帰り

も高速道路はがらがらでスキー板積んでる車は数え

るほどでした。こんなに雪あるのに今の若者たちは

どこに居るのだろうと首をひねるのは私だけでしょ

うか。そして昔スキーヤーだった方々はどこに。体

力の衰え心配ご無用です。技術の進歩はすばらしく、

筋力の衰えた足腰でも昔のような滑りは可能です。

最新のスキー道具を一度試せば、昔のあのワクワク

感が蘇ること間違いなしです。レンタルスキーも整

っていますので、来年は、手ぶらで温泉タオルだけ

持って気楽にご参加ください。 

 

 
 

 



 

  宮古スキーキャンプに参加して     
 

            吉田一誠 

 盛岡ＹＭＣＡ 宮古ボランティアーセンターは震

災直後から復興支援活動の拠点として全国のＹＭＣ

Ａの支援のもとに大きな働きを継続的に行っていま

す。 

http://moriokaymca-miyako.blogspot.jp/2011_04_

01_archive.html 

 宮古の時代を担う青少年の育成のための野外活動

プログラムの一環としてスキーキャンプ行われてい

つものですが、今年は名古屋ＹＭＣＡから２名の大

学生がキャンプリーダーとして参加しました。（リ

ーダーの派遣などにかかわる費用は昨年１１月の行

われたチャリティーゴルフで集められた募金が使わ

れています） 

 

 

 

 今年のスキーキャンプは１月６日２泊３日で田沢

湖スキー場で行われたのですが、事前準備のために

５日の早朝名古屋をたち宮古に入りました。到着

早々現地のスタッフ斎藤主事のもと、盛岡ＹＭＣＡ

のリーダー３名、広島ＹＭＣＡのスタッフ２名、宮

古の高校生リーダー１名でキャンププログラム、役

割分担などうちあわせを宮古ボランティアーセンタ

ーで行いました。ほとんどの人が始めて顔を合わせ

でしたが、流石ＹＭＣA のリーダーとスタッフ準備

を完了、当日はそのまま、みんなで雑魚寝？の合宿

でした。 

 翌朝、宮古駅前に集合、参加者は小学生 40 名 リ

ーダー10名(私も含む)、この地域では他のこのよう

なプログラムを企画するところがないのでキャンセ

ル待ちが出る盛況の様です。バスで田沢湖スキー場

に出発、３時間余りで到着、雪が降り続くなかスキ

ー教室初日を開始。４０名の中１５名ほどがまった

くの初心者、私も初心者グループのリーダーの１人

としてお手伝いをさせていただきました。あいにく、

２日目、３日目ともに雪が降り続く中での講習でし

たが、１５名の初心者も数名を残して何とかリフト

に乗せれるレベルまでになり、まずまずの結果でし

た。 

 スキー講習、夜のプログラム、往復のバスの中、

元気な子供たちに元気をもらいリーダーたちもやり

がいのあった２泊３日であったと思います。名古屋

のリーダーも素晴らしい働きをしました。学校も始

まるタイトな日程の中本当にご苦労様でした。感謝

です。 

 

 
 

 石巻ボランティアセンターは資金難から本年四月

からは常駐スタッフ無しになるかもということです。

YMCA活動はこのようなところでこそ展開すべきもの

かもしれませんが採算の取れる事業としては規模的

に難しく、財政的な支援無くして出来ないことは残

念です。 

 しかしながらスタッフレスになっても野外活動な

どは年間を通じて行い１０年間は継続できるよう組

織化、中長期的な予算を含めての戦略を策定中のよ

うです。私たちも４月の応援ツアーで宮古を訪問し

ます。これが私たちにも何かできることを考える機

会となることができればより意義のあることになる

でしょう。 

 

 
 

 ともあれ元気な子供達と若いリーダーのパワーに

私も元気を貰いました。最後まで乗れない子供の面

倒を見ていたためにキャンプ中は全く滑る機会がな

く、口直し？足直し！に場所を移して延泊しスキー

と温泉を満喫！スキーは楽し～！ 

 

 

 

 

 



 

   第４回ワイズ連絡会報告       

 

服部庄三 

１月２９日、名古屋 YMCAと在名５クラブの連絡調整

を行なうワイズ連絡会が、南山 YMCAにて開催されま

した。 

１ 西日本区、中部より 

① 西日本区次期会長研修会が大阪で開催されま

す。（３／７～８） 

② 第３回チャリティーウォーク（３／２１または

２８で予定） 

③ 第３回中部評議会と中部メネット会が金沢で

開催（４／２５） 

④ 第４回中部評議会と次期の第１回中部評議会

が合同で開催（６／２７） 

⑤ 次期中部部会が名古屋市迎賓館にて開催（９／

２６） 

２ ＹＭＣＡより 

① 名古屋 YMCA本館の新拠点が池下に誕生します。

４月オープン予定 

② 震災キャンドル点灯が栄もちの木広場で開催、

YMCAも参加します（３／１１） 

③ 全国リーダー研修会が日和田キャンプ場で開

催、ワイズの協力をお願いします。 

（９／１９～２２） 

３ 他クラブから報告 

① 名古屋クラブ 「東日本大震災・原発事故で避

難して」と題して、東北から名古屋に避難され

ている方の卓話があります。 

（３／１０ １８：３０～ 代官町３階） 

 

次回ワイズ連絡会 ３月２７日（金）１９：００～ 

南山 YMCA 

 

     ＹＭＣＡだより        

 

         名古屋ＹＭＣＡ 遠藤恵美子 

全国リーダー研修会のミーティングを 1 月にリー

ダー・スタッフで行いました。フェイスブックにも

記事をあげたのですが、全国リーダー研修会は、毎

年行われており 2015 年度は名古屋が主幹で行われ

ます。この研修会では、毎年全国から 100 名ほどの

リーダーが集まり話し合い、同じ体験をし、3 日間

を過ごします。3 日前に初めて会ったとは思えない

ほどの仲間になり、それぞれのＹＭＣＡへと帰って

いきます。また、その繋がりがとても全国に広がり、

何年経ってもつながり続けられる仲間になります。

私も 10年前にリーダーとして参加し、今も同じグル

ープだったリーダーとは繋がりを持ち続けています。 

リーダーたちにとっても大きな研修会を名古屋で行

えることに感謝をしながら、この会を通してリーダ

ーたちの組織や気持ちがまとまっていくことを願っ

ています。全国に仲間ができる喜びを名古屋ＹＭＣ

Ａのリーダー全員が感じることができること、この

会を作り上げることでの成長がきっとリーダーたち

にも私たちスタッフにもあることが嬉しく思います。

全国のリーダー、名古屋のリーダー、ワイズの方々、

ＯＢＯＧ、スタッフなどなど、研修会に関わる全て

の人がひとりひとりと仲間になれるような会にして

いきたいと思っています。グランパスワイズの方々

にもご協力やご相談することがあると思いますので、

その時はぜひよろしくお願いいたします。 

 

      そ の 他               
 

１． 今月の誕生日 

 

  

   
     三井 秀和（ ８日） 

     坂野 清治（１０日） 

     
 
 

２．例会等出席状況 
 

No. 氏 名 

 1 
/ 

 9 
 
第
一
例 
会 

1 
/ 
27 
 
第
二
例
会 

1
/ 
17 
18 
爺
ケ
岳
Ｓ
Ｋ 

 

1 阿部 一雄     

2 荒川 恭次  ○ ○ ○  

3 坂口 功祐 ○  ○  

4 佐藤 壽晃     

5 信田伊知郎  ○ ○  

6 下村 明子 ○    

7 高田 士嗣 ○ ○ ○  

8 服部 庄三 ○ ○   

9 早川 政人 ○ ○   

10 坂野 清治  ○   

11 松原   誠 ○ ○ ○  

12 三井 秀和 ○    

13 吉田 一誠  ○ ○  

14 遠藤恵美子 ○ ○   

 計 
 9 

 

9 6  

 

 

 

 


